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TOP 5 der Schulverbandssitzung vom 26.11.2019 

Bericht des Verbandsvorstehers 

 

Der Bericht umfasst den Zeitraum vom 24.09. bis zum 18.11.2019 und wird 

ggfls. noch mündlich am 26.11.2019 ergänzt. 

Der Bericht besteht aus den Themen: 

- 1. Schulerweiterung 

- 2. Investitionen 

- 3. Personalveränderungen 

- 4. Allgemeine Themen und 

- 5. Termine und Veranstaltungen 

 

1.  Schulerweiterung 

Gem. Beschluss der SV-Versammlung vom 23.09.2019 wurde ein 

Architektenvertrag für die Leistungsphasen 1 – 3 nach HOAI geschlossen. 

Erste Gespräche zum Raumprogramm etc. wurden bereits geführt und ein 

mögliches Referenzobjekt in Größ Grönau am 11.11.2019 besichtigt. 

Weitere Informationen siehe TOP 13. 

2. Investitionen 

Nicht nur in den letzten Monaten ds. Jrs. wurden bzw. werden erhebliche 

Investitionen zur Verbesserung der Bausubstanz, Sicherheit, Funktionalität, 

Energieeinsparung und Erweiterung der schulischen Möglichkeiten getätigt. 

2.1.  Fertiggestellt wurde in den letzten Wochen: 

- der Einbau von 5 neuen Fluchttüren in der Turnhalle 

- die Sanierung der Toilettenanlagen in den Räumen B 133 Jungen und B 

134 Mädchen, sowie im Raum D 118 Jungen der GrundS. Die Kosten 

werden sich dabei weitgehend im Rahmen unserer Planungen bewegen 

- die Erweiterung des Lehrerzimmers der GemS sowie die Einrichtung 

eines neuen Kopierraumes. 
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- der Einbau von weiteren LED-Leuchten im Lehrerzimmer der GemS. 

Auch hier bewegen sich die Kosten im Rahmen der Planungen. 

Zu erwähnen ist, dass die Erweiterung des Lehrerzimmers sowie die 

Fluchttüren aus dem Förderprogramm IMPULS gefördert werden sollen. 

Die Fördermittel in Höhe von 50% werden jedoch erst im HH-Jahr 2020 fließen 

und müssen somit neben den 50%igen, zurückgestellten Eigenmitteln zunächst 

aus den Rücklagen entnommen werden. 

 

2.2.  In der Umsetzung befinden sich nachstehende Investitionsvorhaben: 

 

- Planungen zur Umsetzung der Möglichkeiten, die sich aus dem 

DigitalPakt Schule ergeben (siehe auch TOP 10) 

- Neugestaltung des Chemieraum der GemS im Raum D 111. 

Hierzu wurde zwischenzeitlich auch der Bauantrag zur Schaffung eines 

Brandabschnittes Chemieraum D 111 und darunter liegender 

Keller/Lagerraum gestellt, was uns erhebliche Investitionskosten erspart. 

Auch der Chemieraum soll aus Fördermitteln des IMPULS-Programm 

gefördert werden. Bei Vorlage der Schlussrechnung  in 2019 würde 

ebenfalls der 50%ige Förderanteil sowie die Eigenmittel aus der dafür 

geschaffenen Rücklage entnommen werden müssen 

- Lageänderungen von Brandschutztüren im 1., 2. und 3. OG in den 

Trakten A und B. Bauanträge wurden inzwischen gestellt. Die bisherigen 

Brandschutztüren waren an bautechnisch ungünstigen Stellen eingebaut 

und mussten aufgrund von Funktionsmängeln ausgebaut werden. 

Die erforderlichen Einbauten müssen zwingend im nächsten Jahr 

ausgeführt werden. 

 

2.3. Investitionen des nächsten Jahres bestehen u.a. aus: 

 

- Erste Teilerneuerung von Turn- und Spielgeräten des Schulhofes der 

GrundS. 

Die Planung für die gesamte Erneuerung erfolgt gemeinsam mit der 

GrundS. Die Umsetzung wird aber aus finanziellen Gründen nur nach und 

nach durchgeführt werden können. Für 2020 können wir u.a. auf eine 

zugeflossene Spende der Bourjau-Stiftung zurückgreifen. 
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- Errichtung einer überdachten Radabstellanlage für das SZ. 

Die beantragten Fördermittel von 50% der anerkannten 

Investitionskosten sind Ende Oktober zugesagt worden und fließen bei 

Ausführung der Investition bis Oktober 2021 in Teilbeträgen für die HH-

Jahre 2020 bis 2022 zu. 

 

2.4. Weitere, zwingend erforderliche Investitionen der Jahre 2020/2021 

bestehen aus: 

 - Dachreparatur der großen Turnhalle (2020) 

 - Erneuerung der Heizung und Lüftung der großen Turnhalle (bis 2022) 

 - Sanierung der Umkleidekabinen der großen Turnhalle (2020) 

 

Wie bereits früher ausgeführt, müssen die Sanierung der Umkleidekabinen und 

die Erneuerung der Heizungsanlage mit Darlehensmitteln finanziert werden. 

 

3. Personalveränderungen 

Im Personalbereich des SV gab es folgende Veränderungen: 

- eine Neueinstellung im Reinigungsbereich 

- eine Vertragsverlängerung 

- eine Höhergruppierung für den neuen Ltr. der Hausmeister 

- eine befristete Aufstockung der Arbeitszeit 

- zwei Ausläufe von befristeten Verträgen für Aushilfen 

- zwei Aufhebungsverträge ( MAin im Reinigungsbereich sowie bisheriger 

Ltr. der Hausmeister) 

 

Eine Mitarbeiterin im GrundS-Sekretariat befindet sich seit Oktober im 

Mutterschutz. 

Zwei Hausmeister nehmen an einem 3-teiligen Energieeffizienz-Seminar der 

SH-Netz AG teil. 

Nach Auslauf des Energie-Spar-Projekt zum Ende ds. Jrs. müssen die eigenen 

Anstrengungen zur Reduzierung von Energiekosten verstärkt werden. 
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4. Allgemeine Themen 

4.1. Die Übertragung der Vermögenswerte des Fördervereins der 

Grundschule Siebeneichen erfolgte durch notarielle Beurkundung am 

07.10.2019. 

 Die Abmeldung des Fördervereins ist zwischenzeitlich veranlasst. 

4.2. Das Energie-Spar-Projekt ist bekanntlich zum 31.12.ds.Jrs. durch die 

Gemeinde Büchen als Anstellungsträger gekündigt. 

 Die mit der GemS, GrundS sowie der Offenen Ganztagsschule getroffene 

Vereinbarung, die noch bis zum 31.12.2022 läuft, muss daher 

aufgehoben und sollte durch eine neue Vereinbarung ersetzt werden. 

4.3. Die Kostensteigerung bei der Unterhaltsreinigung hat uns veranlasst, 

Kündigungen für die Reinigung der Flure und Pausenhalle im SZ sowie 

des Oberstufentraktes zum 31.12.2019 zu kündigen. 

 Ich gehe davon aus, dass es dem SV gelingen wird durch eigene Kräfte 

eine kostengünstigere, flexiblere und effektivere Reinigung zu erreichen. 

 Nach dem 31.12.ds.Jrs. wird nur noch die Sporthalle des SZ 

fremdgereinigt. 

4.4. Am 23.10.2019 fand die JHV des Schulverein Büchen statt. Der 

Schulverein ist einer der für die Schulen und damit auch für den SV 

wichtigen Sponsoren. 

 Jedes Jahr werden nicht unerhebliche Beträge zur Unterstützung der 

Schulen aufgewendet, wofür wir uns herzlich bedanken. 

4.5. Den BM der Gemeinden Schulendorf, Müssen und Göttin wurden 

Beispiel-Berechnungen für eine Teilmitgliedschaft bzw. Mitgliedschaft 

im SV Büchen übermittelt. 

 Wir haben die Gemeinden gebeten, bis zum Ende ds. Jrs. eine 

Entscheidung über eine Mitgliedschaft zu treffen und mitzuteilen. 

 Sollte die Entscheidung nicht bis zum vorgenannten Zeitpunkt erfolgen, 

steht der SV den Gemeinden auch zu späteren Zeiten als Partner zur 

Verfügung. 

4.6. Die Prüfberichte der Jahreshauptinspektionen der Schulhöfe der GrundS 

sowie der GemS vom Sept. ds. Jrs. weisen erstmals kaum 

Beanstandungen aus. Die nicht gravierenden Mängel wurden bereits 

weitgehend abgestellt. Dies sollte jedoch nicht darüber hinwegtäuschen, 
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dass – wie bereits erwähnt – die Spielgeräte des Schulhofes der GrundS 

im Laufe der nächsten Jahre weitgehend erneuert werden müssen. 

   

5. Termine und Veranstaltungen 

25.09. Abstimmungsgespr. mit FB4 

25.09. Abstimmungsgespr. Verwaltung/Schule 

26.09. Grunds. Gespräch mit Frau Kleeblatt, OGTS 

01.10.  HH-Gespräche mit dem Kämmerer 

07.10. Grundsätzl. Gespräch mit den Hausmeistern des SZ 

07.10. Notartermin in Mölln wg. Auflösung Förder-Verein Siebeneichen  

09.10.  Gespräch wg. Schulentwicklungsplanung 

09.10. Pressetermin mit Bü. Anz. Und Frau Kleeblatt wg. OGTS 

12.10. Eröffnung Gewerbeschau im SZ 

19.10. Eröffnung Rassekaninchenschau im SZ 

22.10. Gespräch in der GrundS 

23.10. Netzwerktreffen mit IQSH in Schwarzenbek 

23.10. JHV Schulverein Büchen 

05.11. Gespräch wg. Digitalpakt mit Herrn Hendricks, Verw. und Schulen 

06.11. Abstimmungsgespräch mit FB4 

14.11. Abschluss- Gespräch mit der Klimaschutzmanagerin Frau Bauer 

15.11. Beruferondell in der GemS  

Geplante Termine 

19.11. Begehung 6. BA wg. Ablauf der Gewährleistungsfrist 

20.11. Abstimmungsgespräch mit FB4 

 

 

Axel Engelhard, Schulverbandsvorsteher, 18.11.2019 


